

Annexe 12 : *L'Idée ouvrière*, septembre-décembre 1887, n°1-16¹

Le rôle de *L'Idée ouvrière* en matière de communication au sein du mouvement anarchiste en 1887

Provenance des messages insérés dans le journal	Types d'informations										
	Vie des groupes			Propagande écrite			Propagande orale		Vie du mouvement		Autres
	b	c	d	e	f	g	k	l	n	o	s
Amiens					1						
Armentières			1				1				
Belleville					1						
Berre			1								
Calais	1										
Havre		1			1			3			
<i>L'Idée ouvrière</i>						1					36
Les Plaines d'Angers	1										
Narbonne	1										
Paris	3				1			1		1	
Saint-Denis					8					2	
Toulouse				1							
Touques (Calvados)									1		
Total	9			14			5		4		36

Provenance des messages insérés dans la rubrique « Petite correspondance » de *L'Idée ouvrière* en septembre-décembre 1887, n°1-16

France	Nombre de messages insérés dans le journal
Alger	1
Amiens	6
Angoulême	1
Argenteuil	2
Armentières	5
Azay-le-Rideau	1
Azay-sur-Cher	1
Berre	1
Bessèges	3
Béziers	1
Bordeaux	2
Bourges	3
Calais	1
Chapelle d'Armentières	1
Denain	1
Flixecourt	1
Fresseneville	1
Guise	5
Haine-Saint-Pierre	1
Le Havre	1
Honfleur	1
la Henaudaie	1
La Madeleine-les-Lilles	2
Les plaines d'Angers	3

¹ La liste des correspondances permettant de comprendre le tableau se trouve au début des annexes.

Levallois-Perret	1
Lille	1
Marc-en-Bazeuil	1
Montbrison	1
Montreuil	1
Narbonne	1
Paris	7
Pont-de-Marcq	1
Reims	5
Roubaix	1
Saint-Couat	1
Saint-Denis	4
Saint-Etienne	3
Saint-Pierre-les-Elbeuf	2
Saint-Quentin	1
Trélazé	1
Wasquehal	1

**Montants des souscriptions ouvertes dans *L'Idée ouvrière* de septembre à décembre 1887,
n°1-16 (en francs)²**

Souscriptions	Septembre	Octobre	novembre	Décembre
« En faveur de <i>L'Idée ouvrière</i> »	17,75	54,65	22,95	35
« Souscription permanente pour le développement du journal »		9,55	15,95	13,55
« Souscription pour un meeting de protestation contre les tortures que subissent les condamnés politiques, organisé à Paris par la Ligue antipatriote »		1,60	0,50	



² Nous avons essayé d'être le plus exact possible dans ces comptes, mais il faut signaler que de nombreuses erreurs sont possibles pour diverses raisons : erreurs de calcul ou d'écriture ; volonté des rédacteurs de ne pas publier certaines sommes reçues par le journal.